

Síntesis **RADIOACTIVA**

Información Radiofónica y Televisiva de Querétaro.

Edición **MATUTINA** del **martes 9 de enero de 2007**

INFOMUNICA Teléfono 215 8593. sintesis@telecable.net.mx **INFOMUNICA**

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)

NT. Noticieros Televisa (XEQT Galavisión)

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

C14 Noticiero de Telecable Canal 14

POLÍTICA Luis Bernardo Nava volverá a contender por la presidencia estatal de su partido, el PAN

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN El problema en la UAQ no se arregla sacrificando a los trabajadores

SOCIEDAD Han muerto 25 mujeres en el estado en los últimos dos años como causa de feminicidio

MUNICIPIOS Dos de cada diez contribuyentes se han inconformado por el pago del predial

ECOLOGÍA Y SALUD Sí existe contaminación de mercurio en la zona serrana, concluyen investigadores

JUSTICIA Y SEGURIDAD Se necesitan 2 juzgados penales más para poder ser más eficientes

POLÍTICA

El municipio con mayor participación en el pasado proceso electoral fue el de Pedro Escobedo con un 67.9% y el de menor Cadereyta con un 55.7%, dio a conocer el presidente del consejo general del IEQ **Juan Carlos Dorantes Trejo**. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Más de 346 mil alumnos y cerca de 11 mil 500 profesores de educación básica regresaron a las aulas en el estado, señaló el subcoordinador de gestión educativa de la USEBEQ el profesor **Margarito Mendoza**, quien indicó que durante este periodo vacacional un kinder fue saqueado. (NC)

Entrevista. **Marco Antonio Rubio Abonce** dirigente del SUPAUAQ, señaló que el 4 de diciembre entregaron el pliego petitorio ante conciliación, en donde piden que se revisen 7 cláusulas, de las cuales una se refiere al incremento al salario el cual quieren que sea del 10%. Otra de las cláusulas son 40 plazas de tiempo completo. La Universidad tiene mil 360 maestros sindicalizados, más los maestros por honorarios, de los cuales cerca del 50% son maestros de tiempo completo en sus diferentes categorías. El principal reclamó de los maestros es el deterioro que el salario está sufriendo cada día. Cada año hay una evaluación de profesores a través del programa nacional de estímulos académicos, donde el maestro es evaluado por sus estudios. El estímulo tiene 9 categorías salariales y se reparte entre un gran número de docentes. Este año se jubilarán alrededor de 286 maestros, sumados a los 500 que ya lo están, lo que afectará de manera significativa las finanzas de la Universidad. Para jubilarse se necesitan o 29 años de servicio o 55 años de edad. Se está hablando de un posible paro nacional para el 17 de enero, esto en relación a la inconformidad que se tiene por la falta de recursos. La Universidad tiene un déficit de alrededor de los 68 mdp de acuerdo a lo que pidió y finalmente se le dio. Actualmente el tope de aumento salarial está sobre el 3.98% que se le dio a la UNAM, 1.4% en prestaciones y 2 puntos en retabulación. Pretenden que por lo menos les den esto. Hasta el momento no hay ningún ofrecimiento, será hasta el 31 de enero cuando tengan la primera plática conciliatoria con la administración. La negociación se puede complicar si la Universidad continúa en su postura de no darles nada de aumento, además de pedirles a los maestros que quede sin efecto todo lo que tiene que ver con pensiones y jubilaciones, lo que podría llevar a la huelga. Pide a la administración que separe los temas y que por un lado se arregle lo que tiene que ver con la revisión contractual y por otro lo que tenga que ver con pensiones y jubilaciones. Reconocen el problema económico de la Universidad pero no creen que sea justo resolverlo sacrificando derechos de los trabajadores. Después del 31 de enero se tendrá la primera asamblea, donde se platicarán las opciones que se puedan dar para esta revisión contractual. (NC)

SOCIEDAD

Cabeza. Los índices de desarrollo de las comunidades indígenas del Estado de Querétaro no son los más atrasados del país, aseguró **Aurelio Cigala Páez**, delegado de la Comisión Nacional para el desarrollo de los pueblos indígenas. (EL)

Amealco, Huimilpan, San Juan del Río, San Joaquín, Pinal de Amoles y El Marqués son los municipios más afectados por las bajas temperaturas registradas en nuestro estado, señaló el director estatal de protección civil **Carlos Uribe Arroyo**, quien además indicó que continuará el frío durante la semana, incluso que se esperan algunas heladas. (NC)

Vía telefónica. **Baltasar Bonilla**, Presidente de la Asociación de Productores de masa y tortilla señala que el precio de venta de la tortilla más alto que se ha registrado es de 9 pesos el kilo, no de 12 pesos; no hay un precio oficial, pues no hay precio controlado, pero los tortilleros están manejando en general los 9 pesos, más arriba es un abuso. El problema es que está subiendo constantemente el precio del maíz y se busca prever para la compra del grano. Con la demanda de maíz para la producción de metanol, se descontroló el precio y tal vez pudiera haber gente acaparando el producto para venderlo más caro. La federación se alinea a un precio, pero hay algunos tortilleros que están libres, no pagan impuestos y pueden vender más barato. En Querétaro hay cerca de 550 tortillerías y 230 son las que están afiliadas a la federación y están un poco más controladas, pero como no hay un precio oficial, no hay un control total; el gobierno federal debería meter la mano. En el caso de las tiendas de autoservicio, no les importa perder en el kilo de tortilla y lo venden a 5 pesos. Con el alza del precio del maíz, está muy descontrolado el precio de la tortilla y con esto, sufren los consumidores y sufren los tortilleros también. En cuanto a la calidad de la tortilla, se encuentra de todo, pero desde los 80s se usa el maíz blanco; si éste sube, es lógico que la tortilla debe subir. Cuando no se dan los kilos completos, debe denunciarse en la PROFECO. Realizarán una visita la próxima semana para establecer un costo fijo de la tortilla y espera que el gobierno federal tome las riendas, mediante un subsidio al maíz. (EL)

Fue declarada desierta la licitación para el proyecto Acueducto 2 que dotará los próximos 20 años de agua a Querétaro, informó el vocal ejecutivo de la CEA **Manuel Urquiza**, por lo que en próximos días emitirán una nueva convocatoria, esto a pesar de que había 7 empresas, las cuales no cumplieron con los requisitos. (NC)

En el teléfono de la Secretaría de desarrollo urbano y obras públicas, 01800 911OBRAS, ya pusieron una grabación que identifica a la dependencia y piden dejar nombre y número para devolver la llamada. También se especifica el horario de atención. (EL)

Vistazo ciudadano desde las oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores en Querétaro, donde hay, desde las 7 de la mañana, cerca de 300 personas que buscan sacar su pasaporte; algunos llegaron desde el día anterior a las 6 de la mañana y no les tocó turno, aunque hay quienes venden los lugares en la fila. Ayer reanudó sus labores la Secretaría después del periodo vacacional. Para este día se dan 150 fichas nada más. El delegado **Alfredo Sevilla**, dicen que se fue a un congreso y no está en Querétaro. (EL)

Municipalizar los cuerpos de bomberos y adecuar la ley estatal de protección civil a la nueva ley de seguridad pública son las tareas fundamentales de la comisión de seguridad pública y protección civil de la LV legislatura para este 2007, puntualizó su presidente **Alonso Baldovinos**. (NC)

Este fin de semana se brindó servicio a cerca de 50 mil personas por día en la Terminal de Autobuses de Querétaro, esto tras concluir el periodo vacacional. El servicio de autobuses se incrementó en un 10% al pasar de mil 800 a 2 mil unidades de transporte diarias, manifestó el gerente de la Terminal **Mauro Ochoa**. (NC)

El Nacional Monte de Piedad espera atender a 9 mil personas en este mes de enero, informó el gerente de la sucursal 36 de la ciudad de Querétaro **Carlos Rivera**, quien agregó que el servicio de préstamos se incrementará en un 60% con respecto al mes pasado. (NC)

MUNICIPIOS

La próxima semana se entregarán las primeras obras del plan de los 100 días y se presentará el plan rector del municipio de Querétaro, anunció el alcalde **Manuel González Valle**. (NC)

Los Mercados de Tepetate, La Cruz y Escobedo, presentaron un saldo blanco en la jornada conocida como Guadalupe Reyes, señaló el Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (EL)

Cabeza. Los plantones y marchas no funcionarán para regularizar los asentamientos humanos en la capital del estado, expresó el Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, **Jorge Luis Alarcón**. (EL)

Comerciantes del tianguis de la Alameda acudieron esta mañana a las instalaciones del centro cívico para platicar con las autoridades de la secretaría de gobierno, a quienes les solicitaron su apoyo mejorar sus instalaciones y para no ser reubicados, señaló el dirigente estatal del PRD **Pablo González Loyola Pérez**. (NC)

De los 231 mil contribuyentes, cerca de 189 mil no pagarán un incremento mayor en el predial, del 20%, aseguró el Edil **Manuel González Valle**. (EL)

El Secretario de economía y finanzas del municipio de Querétaro, **Miguel Martínez Moyano** informó que se cuenta con un padrón de 5 mil 800 contribuyentes pensionados, jubilados y discapacitados, que tienen derecho a pagar un salario mínimo de predial si demuestran ganar menos de 3 salarios mínimos. (EL)

Dos de cada diez contribuyentes se han inconformado por el pago del predial, indicó el director de ingresos del municipio **Gustavo Leal**, a lo que el tesorero municipal **Miguel Martínez** ofreció pre avalúos con personal propio. (NC)

Gustavo Leal, director de ingresos del gobierno municipal recalcó que los beneficios para descuento en el predial se dan a discapacitados, gente de la tercera edad, pensionada y jubilada. (EL)

En este año, por concepto de impuesto predial, el municipio de Querétaro espera recaudar 255 mdp, es decir, 68 mdp más que el año pasado, informó **Miguel Martínez Moyano**. (EL)

Entrevista. **Miguel Martínez** secretario de finanzas del municipio, señaló que la tabla de valores catastrales es la recopilación, que lleva varios meses, de ofertas comerciales, donde se busca establecer los valores más justos para los terrenos y las construcciones. Se busca que el valor catastral sea lo más parecido posible al valor comercial. En algunos lugares se disparó porque durante muchos años no se actualizaron los valores catastrales. Las tablas se han actualizado cada año en el municipio, lo que pasaba es que a partir del 2003 se estableció un tope del 5%, por lo que independientemente de que el valor catastral aumentara más del tope cosa que ha sucedido en diferentes colonias, se tenía que ajustar para pagar el 5%. Actualmente las tablas de valores que se han ajustado a los valores comerciales ya no tienen el tope y se está pagando lo que se debe de pagar. Los errores que existan los corregirán con mucho gusto, pero son situaciones que se tendrán que ver caso por caso. En las siete delegaciones y en el centro cívico se tiene personal capacitado para informar al respecto. Se creará a partir de mañana un área específica para quejas. La mayoría de la gente que se queja no se está inconformando porque cree que sea una injusticia, sino porque preferirían que no hubiera aumentado. En esta área se podrán acercar las personas que consideran que el pago que tienen que realizar es injusto para que técnicamente se les explique y se busquen las maneras de valorar para que la gente quede conforme. El impuesto predial es el principal ingreso propio del municipio. Están ofreciendo hacer un pre avalúo o un diagnóstico, de tal manera que se vea si vale la pena o no hacer un nuevo avalúo. Lo último que quieren es generar inconformidad en la gente. **Gustavo Leal** director de ingresos del municipio, recordó que se tienen los beneficios del pago predial para las personas de la tercera edad, discapacitados, pensionados y jubilados. Durante la última semana de diciembre se enviaron más de 5 mil cartas a los pensionados y jubilados que ya tienen el beneficio de pagar un día de salario mínimo o el 50% de descuento, para que asistan a pagar en marzo y abril. A las personas que no les ha llegado su recibo pueden asistir con su recibo del 2006 a las 7 delegaciones, al centro cívico, al Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez o al estacionamiento Constitución a realizar el pago. (NC)

Alrededor de 100 mdp tendrá de aumento la Ley de ingresos del municipio de Querétaro, gracias a la recaudación del impuesto predial y una política de austeridad, señaló **Manuel González Valle**. (NC)

Sondeo sobre el incremento al predial; la mayoría señala que le subieron cerca de 100 pesos. (EL)

El director de Tránsito del municipio de Querétaro, **Armando Sánchez** informó que dentro del operativo Guadalupe-Reyes fueron remitidas mil 400 personas al juzgado cívico municipal, 104 fueron llevadas al Ministerio público y 2 al ministerio público de la federación. (EL)

En el mes de diciembre y en lo que va de enero se han detenido 104 presuntos delincuentes, se suscitaron 551 accidentes y una persona falleció informó el director de tránsito municipal el capitán **Armando Sánchez**. (NC)

El 12 de enero se presentarán los resultados de los avances de conservación de la pirámide de El Cerrito, en el municipio de Corregidora. (EL)

El subsecretario de gobierno **Felipe Urbiola Ledesma** informó que aproximadamente existen 250 taxis piratas en El Marqués, por lo que estiman que por cada concesión hay cinco que no son legales. Agregó que para combatirlos van a entregar en ese municipio más concesiones para taxi. (NC)

Policías del municipio de El Marqués le piden a las sexo-servidoras que se encuentran en la carretera federal México-Querétaro que tengan relaciones con ellos a cambio de no ser remitidas a la comisaría del juzgado cívico, denunció la líder de las sexo-servidoras del estado de Querétaro **Mónica Mendoza**. (NC)

Entrevista. **Alejandro Escobedo Avendaño** secretario de gobierno del municipio de El Marqués, señaló que una de las metas de esta administración es acabar con los rezagos que hay en los lugares más vulnerables del municipio. Parte del presupuesto se destinará para obras de mucha importancia para los grupos vulnerables, como es el caso concreto de agua, drenaje y luz donde todavía faltan estos servicios. Otro de los temas importantes es generar orden tanto en las calles como en los asentamientos irregulares. Se trabajará muy de cerca con la ciudadanía para tratar de evitar el alcoholismo. La gente a penas se está acercando a hacer sus pagos del predial, por lo que no todavía no pueden hacer un balance al respecto. El presupuesto que se les da nunca será suficiente para todas las necesidades que se desean cubrir, sin embargo con el recurso de este año se buscará hacer más con menos. El municipio cuenta con cerca de 65 mil habitantes. En lo que se refiere al transporte público pirata dijo que desgraciadamente ha proliferado el uso de este servicio, por lo que la noticia de 71 nuevas concesiones para el municipio es muy buena. Los taxis piratas son vehículos particulares, regularmente de la misma comunidad, en donde todos se conocen, situación por la cual han tenido muy pocas quejas de este servicio, además de que la gente tenía la necesidad de transportarse. Los interesados en obtener una concesión tienen hasta el 22 de enero para llevar sus papeles a gobierno del estado. Señaló que el Alcalde tiene la inquietud de que el transporte pesado que viene de Saldarriaga se conecte a la autopista, además de mejorar la vialidad al interior de la Cañada en las avenidas principales. En el cabildo está representado el PAN con 8 regidores, el PRI con 3, el PRD y Convergencia con 1 cada uno; la relación es muy buena y respetuosa y la mayoría de las decisiones han salido por unanimidad. En cuanto a seguridad, el Alcalde entregó 12 camionetas para la policía y se han tenido buenos resultados para que la gente pueda salir tranquila a la calle; para las fiestas patronales se están haciendo operativos junto con los comités de fiesta y de acuerdo a cada comunidad. La contratación de los policías se hace ahora en forma, con una preparación en la academia de policía que antes no había. Afirma que no tienen denuncias de las sexo-servidoras por extorsión de elementos de seguridad pública de El Marqués, pero están abierto a escuchar cualquier inconformidad. Enfatiza que no se va a defraudar a la población y que se ha buscado estar cerca de la gente para avanzar juntos. (NC)

Cabeza. **Román Bolaños**, Director del DIF en El Marqués, informó que la obra que hacen para el día del adulto mayor, tiene un avance del 80%, por lo que se planea arrancar a principios de febrero. (EL)

Cabeza. El centro eco-turístico que se está construyendo en Tolimán, se tiene contemplado dentro del plan de estructura turística, señaló **Antonio Pérez Cabrera**, director de desarrollo turístico del Estado de Querétaro. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

Sección. **Emilia Pizarro**, señaló que Querétaro se encuentra con el aire muy contaminado, sobretudo por el óxido de azufre. Esta contaminación es alarmante porque provoca muchas muertes por vías respiratorias. Un 13% de la población que se encuentra con problemas respiratorios tiene que ver con esta contaminación en el aire. De acuerdo a datos de la SEMARNAT la ciudad está más contaminada que la ciudad de México con respecto a este gas y esto se debe a la quema de ciertos materiales como las llantas para la manufactura del tabique. También se tiene que ver que somos una ciudad de paso para muchos vehículos, así como la gran cantidad de coches que ya hay en la ciudad, lo que genera más combustión de gases que crean más contaminación. Hay áreas en el estado donde se pueden sembrar bosques adecuados a la región, así como cactáceas que ayudarían a bajar la contaminación, así como dar un desarrollo sustentable adecuado. Las áreas verdes para recreación son inmensamente necesarias, pero también se debe de trabajar en áreas verdes en lugares que sean sustentables. El campo no sólo debe estar para la vista, sino también debe dar algo de beneficio como lo hizo durante muchos años. En Corregidora se empezará a producir un licor de tequila. (NC)

El Senador **Guillermo Tamborrel Suárez** informó que se trabajará arduamente para dar el seguro universal a todos los niños que nacen después del 1 de noviembre. Destacó que a la secretaria de salud se le dio el mayor recurso que jamás se haya dado. (EL)

Guillermo Tamborrel señaló que las clínicas patito y las medicinas pirata son de los grandes retos a resolver en el sector salud. Otro de los asuntos a resolver es el de la dicotomía, dijo, que es el pago a los médicos por parte de los laboratorios, ya que se ha detectado que el monto de una comisión llega a representar hasta el 80% de la factura. (EL)

El Secretario de salud **Rafael Ascencio** señaló que se espera integran 30 mil familias más a las 50 mil que ya se tienen registradas en el seguro popular, para este año. (EL)

A mediados de diciembre la Secretaría de Salud tenía registrados 42 mil casos de enfermedades respiratorias, informó su titular **Rafael Ascencio**. Así mismo destacó que en esta temporada invernal no se ha registrado deceso alguno por causa del frío. (NC)

Se está concentrando la información respecto a las enfermedades a causa de la temporada de frío, por lo que se desconoce por el momento cuáles la cantidad específica de este tipo de afecciones a la fecha, indicó **Rafael Ascencio**. (EL)

Cabeza. El 80% de los 10 mil casos de enfermedades respiratorias que se han presentado en el estado, son provocadas por gripe mal cuidada, aseguró el Dr. **Rubén Romero Márquez**, coordinador de salud pública del IMSS. (EL)

Sondeo. En el IMSS sigue existiendo desabasto de medicamentos de todo tipo, según denunciaron los derechohabientes. (EL)

La comisión de salud de la LV legislatura tiene como prioridades para este primer semestre del año dictaminar la ley de protección a no los fumadores, así como la ley de hipoacucia que es para determinar la sordera temprana al momento del parto, precisó la diputada **Sonia Rocha**. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Descartó el presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos **Pablo Enrique Vargas Gómez** su reelección, aunque quien sí podría participar en la sucesión es el actual secretario ejecutivo de la comisión **Adolfo Ortega Osorio**. (NC)

Cabeza. **Pablo Enrique Vargas Gómez** señaló que el sistema internacional de las naciones Unidas está en crisis, ya que **Sadam Hussein** no tuvo un juicio justo, pues murió de forma indigna, debido a que no fue juzgado por la corte penal internacional establecida por la comunidad internacional. (EL)

Entrevista. **Pablo Enrique Vargas Gómez** comenta que la visión que tenía respecto a la Comisión de Derechos humanos era de un espacio para resolver conflictos, sin confrontaciones y base para cualquier tipo de desarrollo, de ahí que estableció una tesis cultural. Señala que más de 10 mil funcionarios de los tres niveles de gobierno fueron capacitados en este periodo. Se comprometió en tres tesis: la instrumental, que es la que se encarga de la defensa de los ciudadanos en el respeto a sus derechos fundamentales, en ese sentido hubo mil 306 quejas, que se redujeron gracias a la capacitación a funcionarios. Se atendió a más de 10 mil personas en las oficinas de San Juan del Río, Cadereyta y Jalpan. Se emitieron 20 recomendaciones; se formularon 180 propuestas de conciliación. Se analizó cuáles son las causas más frecuentes de violación y sobre esa base se trabajó en capacitación; en la administración de Armando Rivera Castillejos se publicó el manual para los policías y ahora con Manuel González Valle se trabaja para hacer el manual para los inspectores. Respecto a los hechos del 2 de noviembre, considera que se tendrán resultados en un mes. Se trabajó con más de 140 mil personas en diferentes aspectos de capacitación y más de 50 eventos. Se ha trabajado mucho en apoyo a personas con enfermedades mentales y de lo fundamental fue que la Comisión fuera un espacio abierto para cualquier expresión y punto de vista. Se tuvo siempre una visión institucional. En sus giras por la sierra siempre estuvo pendiente de que se respetaran los derechos fundamentales, desde el alimento. Se va con el deber cumplido y con mucho agradecimiento de la oportunidad de haber servido con una visión de tolerancia y con equilibrios; nunca hubo descalificación o vituperio; la muerte de una persona en la Procuraduría fue gravísima y de ahí se habló de una confrontación, pero es algo gravísimo y condenable que implica retroceso. Ante la

ruptura con el procurador implicó siempre mucho apoyo con el Gobernador y el Secretario de gobierno. Señala que no va a buscar la reelección, pues ya cumplió con su responsabilidad y sus compromisos; fue una decisión personal, deja un equipo sólido y una política institucional. Es facultad exclusiva del congreso establecer el proceso para la designación del nuevo titular, ya la comisión especial de la legislatura estableció que se pedirán algunos requisitos, se realizará un examen y así se hará. Los retos del próximo presidente son, los equilibrios en el respeto a los derechos humanos al combatir la inseguridad; consolidar el sistema internacional de los derechos humanos; en ese sentido, recalca que Hussein debió ser juzgado por la corte penal internacional, no con una intervención unilateral de Estados Unidos que lo condenó de principio y lo ejecutó de manera indigna, cuando la pena debió ser la cadena perpetua; este es un retroceso a los derechos fundamentales. Debemos recuperar el humanismo en todos los aspectos, empezando por la familia, pues cada día se ve más la degradación del ser humano. Lamentablemente olvidamos nuestro pasado histórico y no recordamos a Ponciano Arriaga que creó la Procuraduría de los pobres. Tendrá el 18 de enero a las 6pm en el patio de la comisión un evento sobre Janna Haren, con la presencia de Jesús Silva Herzog y este será el último evento que realice. Ahora buscará dedicarse a la cátedra universitaria, si le dan la oportunidad en alguna institución. El tema de los derechos humanos es enriquecedor, pues se ve la dignidad de la persona. Señala que en el CERESO el trabajo debe ser obligatorio para los internos, con una política en materia cultural, educativa y laboral. No debe olvidarse que son personas que están purgando una sentencia y que debe haber mecanismos de readaptación. Hay quejas de maltrato y todavía hay mucho por hacer, sobre todo en las cárceles municipales. No se considera un hombre mediocre por no haberse confrontado, se dice un hombre de convicciones y humanista. Comenta que este año ya entra el mecanismo preventivo de la tortura, mediante mecanismos para vigilar todos los CERESOS del país. Señala que en su equipo de trabajo le apostó siempre a la gente joven. (EL)